
平成 30 年度第 1 回久寺家地区地域会議議事録  

日 時：平成 30 年 6 月 3 日（日）13 時 30 分～16 時 15 分 

場 所：久寺家近隣センター会議室 

出 席：12 団体 22 名   

久寺家まちづくり協議会、土谷津町会、久寺家マンション自治会、久寺家三菱自治会、久寺

家二丁目自治会（久寺家マンション子ども会兼務）、日新自治会、 

北地区社会福祉協議会、我孫子市消防団第 9 分団、久寺家地区民生・児童委員、   

久寺家三菱子ども会、久寺家二丁目子ども会、我孫子市市民活動支援課、事務局 

議 題： １．委員自己紹介と地域会議に関する説明 

     ２．参加団体の活動計画、課題、提案事項 

     ３．地域の防災に関する取り組みの検討 

     ４．今年度の主要テーマについて 

     ５．「地域活動費」の申請・報告要領について 

     ６．その他 

配布資料：①Ｈ30 年度久寺家地区地域会議委員名簿（案） 

     ②Ｈ30 年度参加団体活動計画 

     ③Ｈ29 年度地域会議に関するアンケート集計結果（参加者用抜粋） 

     ④地域会議における継続課題「防災」の進め方（案） 

⑤「防災活動における民児委員の役割とは」その４ 

 ⑥久寺家地区地域会議補助金に関する確認書（案） 

議  事：開会にあたり、座長から委員各位に対し日頃の協力に感謝し、今年度も引き続き楽しく進

めていきたいのでよろしくお願いする旨の挨拶があり、また事務局より第３回会議日程が

12 月 2 日（日）である旨の訂正があり、以下の通り議事が進められた。 

 １．委員自己紹介と地域会議に関する説明 

今年度初めての会議なので出席委員から各自自己紹介をした後、市役所担当者から我孫子市

における「地域会議」の概要について説明を受けた。 

 ２．参加団体の活動状況、課題、提案事項等について 

参加団体の今年度の活動計画等について事前に提出された資料に基づき報告等がなされたが、

以下のような問題点等が出された。 

＊5 月のごみゼロ運動と消防操作訓練日が同一となった、日程を決める側は違っても受ける住民

側は同一なので主催者間の調整が必要だ。 

＊車道から歩道をまたいで自宅の駐車場に入れる場合に歩道を削って段差を解消している例が

多々見られるが、通行の安全の障害となっている。また、車道と歩道の段差解消のために車

道側に置いているステップは道路法で禁止されていると市広報にあったとの指摘があった。 

（我孫子市への申請により段差解消工事ができるという情報も提供された。） 

＊歩道側の側溝の上蓋の穴に児童が足を取られてけがをしたとの報告がなされた。 

＊子供会への加入が少なくなってきている原因の一つとして、働くお母さん方が役員をできな



い等で参加が困難な状況が報告された。地域では全体で子供たちを見守るとの主旨や、自治

会からの子供会助成金の還元との関係を指摘する意見も出された。 

＊土谷津町会では市役所との間で、久寺家からの道路拡幅計画を進めている。 

＊久寺家三菱自治会では防犯カメラの設置が継続課題になっており、今後、市民安全課と警察

に相談する。 

＊日新自治会では集会所の敷地所有権について市との間で協議が整った。 

＊民生委員は消防署の依頼で高齢者宅の火災報知機の設置が済んでいるかどうか確認している

が、火災予防のためには地域全体でやるのが良いのではないか。 

＊消防団第 9 分団では現在の資材置き場を移転建替える計画を進めている。 

３．地域の防災に関する取り組みの検討 

   前年度までの地域会議における防災についての議論の経過を踏まえて、事務局から配布資料

に基づき、身近な問題に焦点を絞って検討するための検討委員会を作って進めてはどうかとの

提案がなされた。主な意見は以下の通り。 

  ＊地区内の消火器の場所を明確に周知し、その取扱い方についても訓練をしている。 

＊大津波が来るとこの辺一帯は水没すると想定されているがどうしたらよいか。 

＊専門家が集まると議論が細かくなってしまう。電気水道ガスが止まることを想定し、自ら 3

日間生き延びるためにはどのような準備が必要かチェックしたらどうか。 

＊自治会で準備する防災上の備品などもチェックしたらどうか。 

   これらの意見も参考にしながら「防災検討委員会」（仮称）を立ちあげることが承認 

された。そのため、検討委員の選出団体は 6 月末日までに委員の氏名等を事務局まで連絡する

こととされた。 

 ４．今年度の主要テーマについて 

   今年度の地域会議におけるテーマを選定するための参考として、事務局から市民活 

動支援課が昨年度の委員に対して行った地域会議に関するアンケートの関連回答結 

果が資料に基づき紹介された。 

今年度も防犯、防災、高齢者ケア、子供の見守り、地域の活力づくりを中心に取り上 

げること、各委員はこれらに関して団体内での検討や会議での提案を願うこととした。 

５．「地域活動費」の申請・報告要領について 

    我孫子市から交付されている「地域活動費」の管理について、事務局から一層の適 

正化を図ると同時にこの資金を大いに活用して地域活動を盛り上げるために、配布資 

料により提案がなされた。特別の意見等は出されなかったが、手続きが従来に比べて 

若干煩雑になること、それにより地域活動が阻害されることの無いよう参加団体にお 

いて確認書の内容を周知していただきたい。記載上の疑問等があれば事務局まで問い 

合わせてもらいたい旨の説明がなされ承認された。 

  最後に座長から市内における健康長寿一番の地区を目指したまちづくりに協力をお願いし、事務 

局からは本日の協議内容を所属団体内に周知し、課題等の発見検討を進めてもらいたい旨のお願 

いをして 16 時 15 分閉会した。        

以上 


